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議 事 録 

件   名  第２回（仮称）登別市景観・緑化条例検討市民会議 

日   時 平成２３年８月９日（火）午後６時３０分から 

場   所 登別市民会館２階 中ホール 

会 議 内 容 
（質問等） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会 議 内 容 
（質問等） 

 
 
 
 
 
 
 

○Ａ会長の急逝についての報告及び副会長の挨拶 

事 務 局 ： 定刻となりましたので、ただ今から第２回（仮称）登別市景観・緑化条例検

討市民会議を開催いたします。本日の市民会議は、皆さん既にご存知の方もい

らっしゃると思いますけど、Ａ会長が急逝されましたので、Ｂ副会長に会議を

進めていただきたいと思います。 
 
副 会 長 ： それでは私が本日の司会進行を務めさせていただきます。まずは急逝されま

したＡ会長に黙祷を捧げたいと思いますので、ご協力お願いいたします。 
 
【出席者全員黙祷】 

 

○前回出席されなかった委員への委嘱状の交付 

事 務 局 ： 会議を始める前に前回出席されなかったＣ委員・Ｄ委員・Ｅ委員の３名に対

し、都市整備部長より委嘱状を交付いたします。 
 
【都市整備部長がＣ委員・Ｄ委員・Ｅ委員に委嘱状を交付する】 

 

○会長の選出 

副 会 長 ： Ａ会長が急逝されましたので、第２回市民会議を開催する前に会長を改めて

選出しなければなりません。私に一任をいただければ腹案を用意してあります

が、よろしいでしょうか。 

 
（異議なしの声） 

副 会 長 ： Ａ会長の急逝の事実を聞き、この会の構成メンバーを見て私なりに検討をい

たしました。副会長である私がなるのが筋でしょうが、ここは登別地区に住ん

でＡ会長と一緒に地域の環境整備を続けている、Ｇ委員にやっていただくのが

適任じゃないかと私は考えておりますが、皆さんいかがでしょうか。もし了解

をいただけるなら拍手で確認をしたいと思いますが。 

      

（出席委員全員の拍手で承認される） 
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会 議 内 容

（質問等） 

 
 
 
 
 
 
 

副 会 長 ： 大変重い責任をＧ委員に背負わせることになりますが、皆さんの協力でＧ会

長を盛り上げていただければと思います。それでは早速ですがＧ会長よりご挨

拶があります。 

 
会  長： 突然のＡ会長の訃報ということで、このような大役を務めることとなりまし

たが、皆様のお知恵・お力を拝借いたしまして、市民にわかりやすく参加しや

すい条例を作り、街づくりに役立つ立派なものにしたいと思います。 

 

○グループ編成の発表 

副 会 長 ： 会長が代わられましたので、Ｇ会長が司会・進行ということになるのでしょ

うが、グループ討議に入るまで私の方で進めさせていただきたいと思います。

第１回目の会議で皆さんに確認いただいているとおり、グループ制で今後の話

し合いを進めていこうと思います。グループ編成につきましては事前に事務局

サイドと相談し決めてございますので、それに沿って３つのグループに分かれ

ていただき、お話し合いを進めていただきたいと考えております。進め方につ

いては、まずグループ毎にリーダーとサブリーダーを決めていただき、そのリ

ーダーの司会進行で、この条例に対する皆様方の思い・決意といったことを話

していただき、その後条例を作るにあたってどのようなステップで進めたらよ

いのか、各グループで話し合っていただきたいと思います。それが終わりまし

たら、各グループ毎に話しあった内容を発表し、次回の会議につなげていきた

いと考えております。それでは、グループ編成を発表させていただきます。 

第１グループはＨ委員・Ｉ委員・Ｊ委員・Ｋ委員・Ｌ委員・Ｍ委員・Ｎ委員

です。 

第２グループはＧ会長・私Ｂ・Ｏ委員・Ｃ委員・Ｄ委員・Ｐ委員・Ｑ委員で

す。 

第３グループはＲ委員・Ｓ委員・Ｅ委員・Ｔ委員・Ｕ委員・Ｖ委員・Ｗ委員

です。それでは各自グループに分かれて、話し合いを始めて下さい。 

 
 
【グループ討議に移る】 

  
 
【グループ討議終了】 

○グループ討議の内容報告及び次回の案内 

会  長： 皆さんお疲れ様でした。各グループでこういうお話しがありましたといった

内容で結構でございますので、まずは第３グループから報告をお願いします。 

 
副 会 長 ： 私は本当は第２グループですが、今日は第３グループの方が２名しかおりま

せんでしたので、私も第３グループに入りお話しをさせていただきました。 
まず、リーダーにつきましては本日欠席されておりますがＲ委員に、サブリ

ーダーについてはリーダーのＲ委員に選任していただくということになりま

した。第３グループでは、登別市をこの条例によって元気にし、経済の活性化
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会 議 内 容

（質問等） 

 
 
 
 
 

がうまく出来ればということと、登別温泉の環境整備活動が地域として取り組

みにくいという状況にあるので、この条例によって市民の意識改革を促し、市

民活動につながればというお話しがありました。それから条例の作り方に関し

てですが、どうしても難しい言葉になってしまうので、そこは意識的にわかり

やすい表現にしていこうというお話しがありました。 
 
会  長： ありがとうございました。 

引き続き、第２グループよろしくお願いします。 
 
Ｑ 委 員： 第２グループですが、リーダーは私Ｑ、サブリーダーはＤ委員に決定しまし

た。 
第２グループでは、まず登別に対する熱い思いが話し合われ、その後、条例

をどのように作るのかを話し合いました。内容としては、市民自治推進委員会

が３年間かけて作ってきたものを生かしていくのか、それとも新たにゼロから

作るのかという話しになりましたけども、「景観・緑化条例策定スケジュール」

で条例案を来年の３月までに作るということなので、この短期間にどう素早く

案を作っていくのかという話しになり、まずはこの会議資料をしっかり読み、

条例とは何かを勉強しながら進めていこうという話しになりました。 
 
会  長： ありがとうございました。 
      引き続き、第１グループよろしくお願いします。 

 
Ｊ 委 員： 第１グループはリーダーが私Ｊ、サブリーダーがＬ委員に決定しました。 

第１グループでは、まずこの会議にかける思いを各自話していただき、その

中で登別はみどりは非常に多いけれども、それがきちんと整備されていないの

で、それが整備されることにより、みどりが生かされるのではないか、また海

も非常に素晴らしく、それを利用した景観作りが出来るのではないか、そうい

うことを条例に込めたらという話しになりました。また登別は地区によってみ

どりの量や種類が違い、またそのみどりも登別本来のみどりである在来種を大

事にしたいという意見がありました。それから素案には、子供達にみどりの大

切さや、景観の大切さを伝えたいという思いが冒頭の文章に込められているの

で、これを大事にした方がいいとの意見がありました。条例作りの進め方に関

しては素案の扱いをどうするかということになり、時間的制約があるからゼロ

からスタートはできないし、いろいろな思いが詰まった素案でもあるので、今

回いろいろな立場の人が集まっているということもあり、違った観点から見つ

め直し、素案に対して足りない部分・変える部分について検討をし、条例を策

定していくのがいいのではないかということで意見がまとまりました。 

 
会  長： どうもありがとうございました。 
      それでは、次回の日程を案内させていただきます。９月７日水曜日、時間は

本日と同じく１８時３０分、場所も同じく市民会館中ホールで予定しておりま

すので、よろしくお願いいたします。事務局の方から何かありませんか。 
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事 務 局 ： この市民会議の内容を市のホームページで公表させていただきたいのです

がよろしいでしょうか。 

 
会   長：    市の方でホームページに掲載して、この話し合いの様子を広く市民に知って

もらうということでしょうか。      
 
事 務 局 ：   そういうことであります。        

 
会  長 ：   そうしますと、時には市民の方からご意見をいただくということもあるので

しょうか。        

 
事 務 局 ：     そういう可能性も充分に考えられます。     
 
会   長：  皆さん、今の事務局からのご提案いかがでしょうか。私は大変良いことだ 

と思いますが。 
 
（全出席委員拍手で了承） 

 
会  長 ：                 全委員の賛同が得られましたので、ホームページへの掲載を了承することと

いたします。それでは第２回市民会議を終了させていただきます。 

 


